

## 2. Aus der Gemeinschaft der HFlaTr e.V.

### Der Vorsitzende hat das Wort

Sehr geehrte Mitglieder,

inzwischen hat das neue Jahr Fahrt aufgenommen. Ich hoffe, dass alle gesund in 2013 angekommen sind. Nach und nach werden/müssen wir begreifen, dass es unsere Truppengattung nun nicht mehr gibt. Jetzt liegt es an uns allen, die Erinnerung wachzuhalten, dabei aber auch gleichzeitig den Blick nach vorne zu richten.



Heinz Köhler  
Foto: Heinz Köhler

In einem Schreiben an Präsident und Mitglieder des Vorstandes hat Oberstleutnant Hans-Jörg Schommer seinen Rücktritt vom Amt des Vorsitzenden zum Jahresende 2012 erklärt. Der Vorstand bedauert diese Entscheidung. Mit Oberstleutnant Schommer verlieren wir ein Vorstandsmitglied der ersten Stunde. Seit der Vereinsgründung am 24. September 2007 zunächst als Schriftführer, seit 2009 als Vorsitzender hat er sich mit Ideenreichtum, Fleiß und visionärer Kraft um unsere Gemeinschaft in besonderer Weise verdient gemacht. Bei der letzten Mitgliederversammlung wurde Oberstleutnant Schommer in Würdigung seiner Verdienste für unsere Gemeinschaft mit einer Ehrengabe ausgezeichnet. Als kleines Dankeschön für seine langjährige Vorstandsarbeit hat der Vorstand Oberstleutnant Schommer dazu noch zwei Flaschen Wein überreicht. Bis zur Neuwahl des Vorstandes bei der Mitgliederversammlung im September 2013 werde ich gemeinsam mit Oberstleutnant Klaus Wotruba die Amtsgeschäfte des Vorsitzenden kommissarisch wahrnehmen.

Hinsichtlich der beabsichtigten Öffnung zur Luftwaffe gibt es zurzeit keine Neuigkeiten. Unser Angebot haben wir mehrfach unterbreitet. Die Kameraden der FlaRak haben unsere Überlegungen aufgenommen und in ihren Reihen kommuniziert. Als nächster Schritt ist die Bildung einer gemeinsamen Arbeitsgruppe vorgesehen.<sup>2</sup> Wir warten noch immer auf die Benennung eines Ansprechpartners. In der Ausgabe 11/2012 des „Tinchen“, der Geschwaderzeitschrift des FlaRakG 1 „Schleswig Holstein“, hat Oberstleutnant Wotruba unsere Gemeinschaft vorgestellt und noch einmal für die Öffnung geworben. Insofern können wir nur abwarten. Die Kameraden der Luftwaffe sind jetzt am Zug. Wir werden die eingeschlagene Richtung auf jeden Fall weiter verfolgen.

---

<sup>2</sup> Siehe auch den Bericht vom Fla-Treffen 2012 ab Seite 16 dieses BOGENSCHÜTZEN



Die Vorbereitungen für den “ Festakt 50 Jahre Ehrenmal Würzburg“ im September 2013 sind angelaufen, die ersten Anmeldungen dazu liegen bereits vor. Schon jetzt hat der Cheforganisator, Oberstleutnant a.D. Michael Kleibömer, ein Kompliment verdient. Ich gehe davon aus, dass wir im September den Vorstand noch aus unseren eigenen Reihen wählen werden. Der Durchführungsort Würzburg wird es insbesondere unseren Mitgliedern aus dem Süden der Republik etwas leichter machen, in diesem Jahr an den Veranstaltungen teilzunehmen. Der Vorstand bittet um rege Beteiligung von unseren aktuell 339 Mitgliedern. Beachten Sie bitte auch die Informationen auf unserer Website.

Das Buchprojekt “ Flugziel auf Kurs - Die Geschichte der Heeresflugabwehrtruppe 1950 - 2012 “ ist auf der Zielgeraden. Eigentlich ist dieses Werk für jedes Mitglied schon beinahe ein Pflichtkauf. Bestellungen werden jederzeit gerne entgegengenommen. Selbstverständlich können auch Nichtmitglieder das Buch erwerben. Ich bitte alle Mitglieder für das Buch kräftig die Werbetrommel zu rühren.

Wir befinden uns in der Zeit des Übergangs. Es kommt daher aus meiner Sicht darauf an, Kontinuität zu wahren. Vor diesem Hintergrund würde sich der Vorstand sehr freuen, wenn sich unser Präsident General a.D. Udo Beitzel, für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung stellen würde. Ich gehe davon aus, dass dieser Wunsch von einer sehr breiten Mehrheit der Mitglieder geteilt wird.

Abschließend noch eine persönliche Bitte vor allem an unsere aktiven Mitglieder.

Geben Sie uns Informationen z.B. über Stellenwechsel oder Beförderungen zur Aufnahme im BOGENSCHÜTZE unter Personalia. Dort können nur uns bekannte Sachen aufgenommen werden. Von Amts wegen erfahren wir nichts. Aus meiner Sicht sind die Informationen über einen Stellenwechsel auch dazu geeignet, die Verbindung untereinander nicht abreißen zu lassen.

Ich verbleibe mit kameradschaftlichen Grüßen aus Lütjenburg.

*Heinz Köhler, Oberststabsfeldwebel a.D., war bis zu seiner Zurruesetzung Hörsaalleiter Fliegerfaust an der HFlaS. In seiner langen Dienstzeit an der HFlaS AusbZentr Fla/FlgAbw in Todendorf hat er einen Großteil unserer Offiziere und Unteroffiziere in Laufbahn- und Verwendungslehrgängen ausgebildet. Seit der Gründung der GE-  
MEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E.V. ist er dort 1. stell-  
vertretender und zurzeit amtierender Vorsitzender.*

